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土木系86级校友，美国亚利桑那州立大学土木工

程系硕士，哈佛大学商学院MBA。曾就职于美国高

通公司，并曾任国际奥委会北京2008代表处首席代

表。
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每当别人问到李红的学校，李红

看到的常是一脸惊讶的神色：“你是

清华的？清华也有女生？！”虽然知

道这样的问话不乏玩笑成分，但李红

总会很认真地回答：“清华当然有女

生，而且都很优秀！”

李红说，当她接到国际奥委会的

电话要她去面试的时候，她其实根本

不知道要面试的是哪个职位。“但在

谈话的过程中，我发现清华主张的公

平竞争，追求卓越，团结友谊正是奥

林匹克运动的理念。而这个理念在我

脑子里已经有十几年甚至20年的历史

了。在根本没准备的情况下，他们就

认为我对奥林匹克有很多了解。我觉

得这是清华赋予我的。我想，这也是

我脱颖而出的一个原因。”

李红说，清华给自己的是“学习

东西的本领”，这让她受益无穷。而

且清华提供了非常广阔的平台，让学

生可以有机会参与不同的活动、不同

的事情。在清华期间，李红演话剧、

参加校体育队，与同学们一起度过的

时光，成为她对清华最深刻的记忆。

在一次回母校清华的发言中，李

红说：“我是清华的女儿，我有一颗

清华的心。”而她的经历和故事，正

是她对自己话语最好的证明——“我

要告诉别人，清华不仅有女生，而且

有非常富有魅力的女性，她们的秉

性、知性和智慧征服了世界。”

（节选自《清华人》2008年第3

期，内容有所删改）

自从2001年7月北京成功申办

第29届奥运会后，国际奥委会一直

在寻觅一个可以担负国际奥委会北

京2008代表处首席代表的人选。而

李红最终被任命为国际奥委会北京

2008代表处首席代表，她也因而成

为进入国际奥委会行政管理层的第一

位中国人。

如果看过李红的履历，就会明

白她为何是最适合人选：清华大学

土木工程系毕业；美国亚利桑那州

立大学工程硕士学位；28岁通过以

难度系数极高而著称的加州职业建筑

工程师考核；随后考取哈佛大学商学

院MBA；毕业后就职于美国高通公

司。所有这一切都完美地符合国际奥

委会的要求。

除此之外，让李红最终获得这

个机会的另一重要因素，是她对体育

的热爱。从小父亲就将长跑视作锻炼

孩子体魄和毅力的最好方式，每天早

晨督促她和妹妹晨跑。进了清华，每

当下午四点半“为祖国健康工作五十

年”的广播响起，李红都会停下手头

的功课冲上操场，开始雷打不动的

跑步锻炼。在清华的几年，李红一直

是校体育代表队女子400米、400米

栏、4×400米接力的主力运动员。

在面试中，对体育的热爱、对体育精

神的理解在她的言语中真诚而自然地

流露出来，很快成为她和面试官融洽

交流的话题。当时的她并不知道，伴

随自己从小到大的跑步，竟会在她进

入国际奥委会的过程中扮演一个巧妙

而关键的角色。以至她在后来的媒体

采访中常笑称，自己是一路“跑”进

国际奥委会的。
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在李红看来，奥运带给中国的是

三个词：理念、规则、文明。“奥运

是一个理解的契机。由一开始对奥运

浅表的口号式爱护，到对奥运精神有

更深刻的理解，可以看到中国人对奥

运的理解认识正在逐渐成熟。而与此

同时，我们也通过举办奥运会给了世

界一个了解中国的机会。”

7年前北京申奥成功时，李红正

在美国加州读硕士。看到北京申奥成

功的消息，她脑中的念头一闪而过：

要是到时能为北京奥运做点儿贡献该

多好！没想到7年后，她竟真的来到

五环旗下，而且是如此重要的工作位

置。“作为一个中国人，我真的很自

豪！”李红说。

 


